

Gedenkstätte für:	Südmährer Althart - Neustift - Döschen - Ranzern - Fratting	
Entstehung:	Die Kapelle wurde von heimatvertriebenen Handwerkern aus dem Kreis Zlabings errichtet, liebevoll dekoriert mit einem 100 Jahre alten Altartuch aus der Heimat, einem Holzkreuz, einem Herz-Jesu-Bild und einem Herz-Marien-Bild. An der Seite des Turmes ist ein Sgraffito-Bild des Hl. Clemens Maria Hofbauer auf der Flucht, hergestellt von Prof. Rudolf Petermann. Darunter das Datum der Vertreibung: 7. und 9. Juni 1945. Die Kapelle wurde am 2. Juni 1974 eingeweiht.	
Beschriftung:	SÜDMÄHRERKAPELLE Erbaut im Jahre 1973 zur Erinnerung an die Opfer der brutalen Vertreibung der Deutschen aus ihrer angestammten Heimat, dem Zlabingser Ländchen, durch die Tschechen vom 5.-9. Juni 1945. Zum Gedenken an die Vertriebenen aus den Pfarrgemeinden Althart, Neustift, Döschen, Ranzern und Fratting. Der Kulturverein	
Adresse:	3834 Großau bei Raabs/Thaya	
Standort:	An der Landesstraße L52, Hauptstraße, westliche Ortseinfahrt	
Koordinaten:	Geographische Breite, Geographische Länge • in Grad, Minuten und Sekunden	Geographische Breite, Geographische Länge • in Dezimalgraden
	48°53'03.3"N 15°30'52.9"E	48.884261, 15.514687











